

V o r w o r t

zum

Münchhausen für die Jugend.

Manch einer unserer kleinen Leser mag bei dem Titel dieses Buches denken: „Was oder wer ist Münchhausen?“ und vielen, die schon von den Aufschneidereien und Erzählungen seiner wunderbaren Abenteuer gehört haben, dürfte es doch zweifelhaft sein, ob der Held derselben wirklich gelebt hat, oder nur eine märchenhafte Figur ist? Zu Beseitigung solcher Zweifel soll nur gleich von vornherein gesagt sein, daß aus der in verschiedenen Gegenden Norddeutschlands weit verbreiteten alten Adelsfamilie Derer von Münchhausen eine große Zahl der ausgezeichnetsten Staatsmänner hervorgegangen ist und daß noch heutigestags viele Träger des berühmten Namens als hervorragende Bierden der Armee wie des Civil-Beamtenstandes leben.

Denjenigen Freiherrn Karl Friedrich Hieronimus von Münchhausen, welcher die nachfolgenden Abenteuer und Scherze als eigene Erlebnisse zu erzählen pflegte, hat wohl keiner der noch Lebenden persönlich gekannt, da er schon im Jahre 1781 auf seinem Gute in Bodenwerder in Hannover verstorben ist. — Genau an seinem Sterbetage, aber hundert Jahre später, hat der Verleger dieses Buches den verdienstlichen Entschluß gefaßt, diese klassischen Erzählungen neu zusammenstellen zu lassen, und in zeitgemäßerer, und für die liebe Jugend genießbarer Form im Druck